

**PERBANDINGAN PEMIKIRAN
HASAN AL-BANNA DAN SAYYID QUTB
TENTANG PENERAPAN SYARI'AT ISLAM**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Syarat Memperoleh
Gelar Sarjana Dalam Program Strata Satu (S-1)
Pada Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam (SPI)**



Oleh :

**ROFIATUL ANA
NIM. AO.22.05.009**

PEMBIMBING :

Drs. H. IMAM GHAZALI SAID, MA

**FAKULTAS ADAB
JURUSAN SEJARAH DAN PERADABAN ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA**

2009

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya:

Nama : Rofiatul Ana
NIM : A02205009
Jurusan : Sejarah dan Peradaban Islam
Fakultas : Adab IAIN Sunan Ampel Surabaya

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian / karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya. Jika ternyata di kemudian hari skripsi ini terbukti bukan hasil karya saya sendiri, saya sendiri bersedia mendapatkan sanksi berupa pembatalan gelar kesarjanaan yang saya peroleh.

Surabaya, 16 Juli 2009

Saya yang menyatakan,



ENAM RIBU
6000
Tgl.
METER
STAMP

ROFIATUL ANA
NIM. A02205009

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang disusun oleh **Rofiatul Ana (AO2205009)** ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 16 Juli 2009

Pembimbing,



Drs. H. Imam Ghazali Said, MA
NIP. 150 242 675

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi ini telah diuji oleh Tim Penguji dan dinyatakan lulus
pada tanggal 29 Juli 2009

Ketua/Pembimbing : Drs. H. Imam Ghozali Said, MA. (.....)

Penguji I : Drs. H. Abdul Jalil, M.Pd. (.....)

Penguji II : Drs. H.M. Ridwan, M.Ag. (.....)

Sekretaris : Dwi Susanto, M.Hum. (.....)

Mengetahui,

Dekan Fakultas Adab
IAIN Sunan Ampel Surabaya



Drs. H. Misbahul Munir, M.Ag.
NIP. 150 234 692

yang kuat dalam dirinya. Inilah diantaranya yang mendorong lahirnya Ikhwanul Muslimin sebagai gerakan pembaharuan. Al-Banna adalah pendiri gerakan ini yang sungguh benar-benar memiliki pokok jihad yang utuh. Jadi skripsi memfokuskan pembahasan pada kiprah Hasan Al-Banna dalam Ikhwanul Muslimin.

2. Skripsi: Ely Lailana, mahasiswa fakultas Adab, jurusan SPI (Sejarah Peradaban Islam), 1995, "Sayyid Qutb Studi Tentang Pemikirannya Dalam Bidang Keadilan Sosial". Skripsi ini menjelaskan bahwa keadilan sosial yang merupakan keseimbangan, kesejahteraan dalam aspek ekonomi itu sangat erat kaitannya dengan sebuah prinsip bahwa kesejahteraan yang dimaksud bukan merupakan alat yang penting agar manusia berhasil mencapai kesejahteraan yang hakiki. Statement ini sebagai indikator dari konsep Islam yang koheren dan komprehensif tentang Tuhan, alam, kehidupan dan manusia. Jadi skripsi fokus pada pembahasan keadilan sosial yang hubungannya sangat menyeluruh antara alam semesta, manusia, dan sang pencipta.
3. Buku: Fathi Yakan, "Revolusi Hasan Al-Banna" (Jakarta: Harakah, 2002). Buku ini menjelaskan bahwa revolusi yang dimaksud di sini adalah perubahan sistem kemasyarakatan secara total menjadi sistem yang Islami yang menjadi agenda yang hendak ditegakkan oleh Hasan Al-Banna. Dalam buku ditemukan sebuah warna baru revolusi yang hendak dibangun Hasan Al-Banna lewat Ikhwanul Muslimin.

- BAB II** : Tinjauan politik Islam untuk penerapan syari'at Islam dan biografi, pembahasan meliputi: pengertian politik Islam untuk penerapan syari'at Islam secara umum, dasar-dasar politik Islam untuk penerapan syari'at Islam, biografi Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb, yang terdiri dari riwayat hidup dan karya-karyanya.
- BAB III** : Pemikiran Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb tentang penerapan syari'at Islam, pembahasan ini meliputi: penerapan syariat Islam dalam pandangan Hasan Al-Banna, penerapan syariat Islam dalam pandangan Sayyid Qutb, persamaan dan perbedaan antara penerapan syariat Islam Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb, dan yang terakhir pengaruh pemikiran Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb terhadap dunia Islam.
- BAB IV** : Pemikiran Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb tentang penerapan syari'at Islam, meliputi: penerapan syariat Islam dalam pandangan Hasan Al- Banna, penerapan syariat Islam dalam pandangan Sayyid Qutb, persamaan dan perbedaan antara Banna dan Qutb tentang penerapan syari'at Islam.
- BABV** : Penutup, yang meliputi kesimpulan dan saran-saran. Kesimpulan merupakan sebagai jawaban fokus kajian yang telah dirumuskan dalam penelitian ini. Dan Berisi saran-saran konstruktif yang berkaitan dengan penelitian ini.

C. Persamaan dan Perbedaan Antara Penerapan Syariat Islam Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb

Pemikiran politik Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb mempunyai persamaan dan perbedaan. Substansi pemikiran politik dua tokoh ini mempunyai agenda akhir yang sama, yakni menjadikan syari'at Islam sebagai hukum dalam negara. Dengan demikian, hukum-hukum Allah dapat direalisasikan dalam kehidupan masyarakat, bangsa dan negara.

Dalam mewujudkan gagasan di atas, Banna dan Qutb punya kecenderungan dan cara sendiri-sendiri. Banna menganut aliran moderat, dengan lebih banyak meletakkan dasar-dasar dakwah, berupa pembinaan dan penyadaran. Banna juga menggagas tahapan-tahapan yang harus ditempuh, demi terwujudnya perubahan. Tahapan tersebut diantaranya *pertama*, *ishlah* dalam diri sendiri. *Kedua*, membentuk keluarga Islami. *Ketiga*, *ishlah* dalam masyarakat.

Menurut Banna apabila seseorang dapat merubah dirinya, keluarganya dan masyarakat secara baik, maka ia akan dapat melaksanakan perintah-perintah Allah dan bisa menerapkan syariat Islam dalam kehidupan berbangsa dan negara.

Untuk mencapai tujuan, Banna mencalonkan diri untuk ikut menjadi anggota parlemen pada pemilu tahun 1942. Keikutsertaan Banna dalam pemilu ini, dengan tujuan melakukan perubahan terhadap sistem yang berlaku dalam pemerintahan. Pada mulanya Qutb berperan sebagai perpanjangan dari pemikiran Banna, tetapi pada akhirnya ia cenderung tidak sabar dengan metode dan tahapan yang digagas Banna. Qutb lebih cenderung bersikap dan bertindak radikal hingga

serbuan budaya dari Barat. Sebagian umat percaya pada dasar-dasar Islam, sehingga Islam dijadikan sebagai dakwah dalam negara, ibadah dan kepemimpinan, shalat dan jihad.³¹

Pemikiran Banna dan Qutb dijadikan landasan, pegangan serta pelajaran oleh para pemikir Islam lainnya dalam menerapkan sebuah sistem Islami di negaranya masing-masing. Ikhwanul Muslimin juga memberi pengaruh terhadap gerakan dakwah kampus yang meliputi nilai-nilai dan doktrin yang dikembangkannya. Seperti halnya di Indonesia banyak organisasi kampus yang mengatasnamakan gerakan dakwah Islam. Seperti, KAMMI dan HTI yang memformulasikan dan menyuarakan adanya sebuah penerapan syari'at Islam dalam negara.³²

Bahkan ide-ide itu juga telah masuk dalam wilayah politik dalam partai yang ada di Indonesia. Seperti halnya PKS yang mengatasnamakan partai Islam, dan ingin menjadikan syariat Islam sebagai dasar dan ideologi bangsa Indonesia. Ketika menghadapi pemilu 2004, PKS memperoleh suara yang melambung dan memuaskan. Dukungan masyarakat terhadap Islamisme cenderung menaik sehingga membuktikan bahwa Islamisme memang benar-benar meningkat.³³

³¹ Qordhawi, *70 tahun Ikhwanul Muslimin*, 183-184.

³² Ali Said Damanik, *Fenomena Partai Keadilan* (Jakarta: Teraju, 2002), 109.

³³ Jajang Jahroni, *Gerakan Salafi Radikal di Indonesia* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004),

Bahkan pemikirannya mempengaruhi pada organisasi kampus, Seperti adanya KAMMI dan HTI yang dengan semangatnya memperjuangkan syari'at Islam.¹⁶ Selain organisasi ini, gerakan atau kelompok Jama'ah Salafi, dan Front Pemuda Islam juga sangat mendukung adanya penerapan syari'at Islam, dengan maksud syari'at Islam diformalkan menjadi sumber perundangan di Indonesia.¹⁷

Bahkan ide-ide ini juga diperjuangkan dalam partai politik di Indonesia seperti PKS (partai keadilan sejahtera) yang mengatasnamakan partai Islam dan ingin menjadikan Islam sebagai dasar dan ideologi bangsa Indonesia. Sehingga pada pemilu tahun 2004, PKS mendapat suara yang memuaskan.¹⁸

Berdasarkan hasil pemilu legislatif tahun 2009 yang baru dilaksanakan bulan April yang lalu, suara PKS juga melambung besar dan meningkat dibandingkan dengan pemilu sebelumnya. Hal ini, dapat dibuktikan bahwa banyak orang-orang atau berbagai kelompok yang benar-benar menginginkan adanya syari'at Islam untuk ditegakkan dalam kehidupan negara, bahkan ditegakkan untuk kemaslahatan umat. Selain PKS, PPP (partai persatuan pembangunan) dan PBB (partai bulan bintang) merupakan partai yang berasaskan Islam yang sama-sama ingin menegakkan syari'at Islam di Indonesia.

¹⁶ Ali Said Damanik, *Fenomena Partai Keadilan* (Jakarta: Teraju, 2002), 109.

¹⁷ Afadlal, dkk, *Islam dan Radikalisme di Indonesia* (Jakarta: LIPI PRESS, 2005), 153.

¹⁸ Jajang Jahroni, *Gerakan Salafi Radikal di Indonesia* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004),

C. Persamaan dan Perbedaan Antara Banna dan Qutb Tentang Penerapan Syari'at Islam

Pada dasarnya Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb, sama-sama memperjuangkan politik Islam, dimana seluruh tatanan dalam negara harus berdasarkan syari'at Islam. Dua tokoh ini ingin menjadikan hukum Islam menjadi hukum dalam sebuah negara. Sehingga hukum-hukum Allah dapat ditegakkan dalam kehidupan berbangsa dan bernegara.

Akan tetapi untuk mencapai gagasan ideal itu, masing-masing memiliki strategi atau cara sendiri-sendiri demi tercapainya tujuan. Adakalanya Hasan Al-Banna dalam mencapai tujuannya itu lebih bersikap moderat dengan tidak pernah melakukan tindak kekerasan terhadap pemerintahan yang ada. Karena Al-Banna mempunyai komitmen dengan tidak menyukai pada kekerasan. Untuk melakukan perubahan, Banna menggagas beberapa metode berupa tahapan-tahapan, yang dimulai dengan perubahan (*ishlah*) diri sendiri, keluarga, dan masyarakat. Banna menegaskan, apabila seseorang itu dapat melakukan tiga tahapan ini, maka seseorang itu akan dapat menegakkan syari'at Islam dalam negaranya.

Sayyid Qutb dalam mencapai tujuannya, lebih bersifat radikal, ekstrim, pro-kekerasan, yang tidak sabar dengan sistem pentahapan yang dilakukan oleh Banna. Oleh karena itu, Sayyid Qutb mempunyai cita-cita melakukan kudeta (revolusi) terhadap pemerintah yang ada, dan lebih percaya pada tindakan yang langsung.

dan ingin menjadikan Islam sebagai hukum negara. Untuk mencapai tujuannya, Banna mempunyai metode tahapan, demi terwujudnya perubahan. Yakni, *ishlah* pada diri sendiri, *ishlah* pada keluarga, dan *ishlah* dalam masyarakat. Pemikiran Sayyid Qutb sama halnya dengan Al-Banna, yaitu menegakkan politik Islam dengan menjalankan syari'at Islam. Di mana Syari'at Islam harus dijadikan sebagai hukum dalam negara.

Disini Qutb menawarkan beberapa konsep untuk menuju sebuah negara ideal. Di mana konsep-konsep ini harus dijadikan sebagai landasan dan pedoman dalam segi kehidupan. *Pertama*, konsep *hakimiyah*, yang artinya kedaulatan asal atau kedaulatan Tuhan sepenuhnya. *Kedua*, *manhaj*, sebuah metode dan penetapan perjuangan yang bersumber dari pengalaman sejarah Nabi Muhammad SAW. *Ketiga*, negara Islam, yang diartikan sebagai suatu negara yang sistem pemerintahannya benar-benar bersumber pada syari'at Islam.

3. Bahwa pemikiran Hasan al-Banna dan Sayyid Qutb ini terdapat sisi persamaan dan perbedaan. Dua tokoh ini mempunyai substansi pemikiran dan agenda akhir yang sama, yakni menjadikan syari'at Islam sebagai hukum negara.

Dalam mewujudkan gagasannya itu, Banna dan Qutb punya kecenderungan dan cara sendiri-sendiri. Banna cenderung bersikap moderat, dengan tidak menyukai terhadap kekerasan. Untuk mencapai tujuan, Banna ikut mencalonkan diri menjadi anggota parlemen dalam pemilu tahun 1942 di

2. Meskipun terjadi perbedaan pendapat dengan kelompok Islam yang lain, jangan sampai terjadi konflik yang bisa merugikan umat Islam. Sudah menjadi hal yang wajar dan biasa, apabila antara kelompok yang satu dengan yang lain mempunyai keyakinan dan pemahaman yang berbeda-beda.
3. Dalam skripsi ini, tentunya masih terdapat banyak kekurangan, untuk itu hendaknya mahasiswa yang akan melakukan penelitian kembali tentang penerapan syari'at Islam Hasan Al-Banna dan Sayyid Qutb dapat menyempurnakannya kembali.

